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莎达：是的，这
很有帮助。大使，“
一带一路”倡议是中
方与中东欧国家合作
的重要部分。欧盟也
提出了“全球门户”
战略，许多人认为是
与“一带一路”倡议
对抗和竞争。我的问
题是，您觉得两者能
发挥协同作用吗？双
方应该合作还是在不
同的轨道竞争？

傅 聪 ： 的 确 如
此 。 请 原 谅 我 的 直
白，但我们知道欧盟
发起这个计划就是为
了抗衡中国的“一带
一路”倡议。

莎达：欧盟从未
如此说过。

傅聪：那很好，
我希望这又是虚假信
息。但我想强调，中
国从积极角度看待欧
方计划。我们完全可
以互相联接。世界如
此之大，对基础设施
的需求也很大，没有
一个国家可以垄断或

者 独 自 满 足 这 些 需
求。

莎达：需求达万
亿。

傅聪：没错。因
此我们很高兴与欧盟
携手合作，共同在非
洲、中亚落实计划。
我已经同欧盟官员就
如何在中亚开展合作
进行了一些沟通。

莎达：我这里有
一个问题，您可能会
感兴趣，他提及在非
洲开展合作。中方对
此持何立场？您之前
提到，这是一个您愿
意 同 欧 方 合 作 的 议
题。

傅 聪 ： 正 是 如
此。中国愿意同各方
一道，帮助非洲兄弟
发展经济。

莎达：之前那位
观众想澄清一下他的
问题，他是指一些出
口限制将影响硅片、
黑硅和称之为锭子的
产品，这已引起部分
企业恐慌，因为这些

都是太阳能产业必需
的材料，供您参考。

傅聪：如果我理
解正确的话，这不涉
及太阳能板本身，而
是一些原材料。

莎达：是的。有
观 众 提 出 了 一 个 问
题。您刚才提到了对
等，但您怎么理解对
等？欧盟对中国公司
的开放程度是否应同
中国对欧盟公司的开
放程度一致？这是对
等吧？

傅聪：对等是一
个原则，各方都应遵
守 。 但 至 于 如 何 解
释，我认为不应该“
以牙还牙”。我们的
经济结构不同。这就
是为什么我说，中国
同欧盟和欧洲国家在
经 济 上 总 体 是 互 补
的。

莎达：但中国是
怎么做的？说实话，
在制裁问题上，中国
的做法确实“以牙还
牙”。

傅聪：只有在必
要 的 时 候 ， 中 国 才
会“以牙还牙”。但
经济问题更复杂，不
是吗？

中方倡导合作安
全和共同安全观

莎达：让我们谈
谈可持续发展目标和
中国提出的全球发展
倡 议 和 全 球 安 全 倡
议，因为中国和欧盟
都在谈论多边主义，
以及他们如何坚定捍

卫多边主义。这里有
一个问题，想了解中
国对包括世界银行、
国际货币基金组织，
以及《巴黎协定》等
多 边 机 构 改 革 的 看
法、计划或设想。这
些都是可持续发展目
标的支柱，但在我看
来，这些目标现在都
严重偏离了轨道。

傅 聪 ： 的 确 如
此 。 首 先 ， 中 国 同
欧盟一样都倡导多边
主 义 。 谈 到 全 球 治
理，中国更是一些主
要机构改革的有力倡
导者，这包括世界银
行和国际货币基金组
织。

莎达：所以中国
会继续推动全球发展
倡议，虽然我们并没
有 过 多 谈 及 这 个 问
题。

傅聪：事实上，
中国提出了两个重大
倡议：全球安全倡议
和全球发展倡议。这
两个倡议都是为了加
强全球合作，无论是
在发展领域还是在安
全领域，这是总的原
则。全球发展倡议主
要通过“一带一路”
倡议来具体实现，所
以 这 些 都 是 相 关 联
的。关于安全问题，
我们认为全球安全格
局正经历深刻变化。

莎达：确实，我
们可以看到这一点。

傅聪：如果你读
一 下 习 近 平 主 席 关
于 全 球 安 全 倡 议 的

声明，就会发现我们
提倡合作的安全观。
安全只有通过合作和
共同安全才能实现。
不可能一些国家享受
绝对安全，而其他国
家的合理安全关切遭
到忽视。这是关键。
我们还主张应该遵守
国际法，特别是《联
合国宪章》。我们的
倡议没有任何不可告
人的目的。我知道，
有些人认为中国想破
坏或者说重构世界秩
序。

莎达：你们不想
吗？

傅聪：不想。事
实恰恰相反，我们主
张致力于或者说重新
致力于维护《联合国
宪章》。这怎么能说
是重构世界秩序呢？
而且合作安全和共同
安全都是二战后形成
的一些基本概念，也
是很多其他原则的基
础。所以说，我们并
不 是 要 重 构 任 何 秩
序。我们只是想让世
界变得更美好。

莎达：但这是一
个中国拥有更大影响
力的更美好世界。

傅聪：当然，我
们 希 望 拥 有 更 大 影
响 力 ， 但 不 是 像 有
些人指责的那样，以
全球体系为代价来实
现。哪个国家不希望
在世界上有更大的影
响力？随着中国的发
展，我们当然希望看
到中国在国际舞台上
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